



La nueva regulación de los mercados de valores. Apertura de las jornadas

ELVIRA RODRÍGUEZ, PRESIDENTA DE LA CNMV
Madrid, 29 de octubre de 2015

Buenos días

Es un placer para mí estar hoy aquí inaugurando esta segunda edición de las Jornadas de Regulación Europea organizadas por la CNMV.

Les doy la bienvenida a todos ustedes a este salón de actos del CSIC y también a aquellos que nos están viendo a través de la conexión vía internet que hemos habilitado.

Quiero comenzar agradeciendo a Emilio Lora-Tamayo, Presidente del CSIC, que nuevamente ha tenido la amabilidad de cedernos este espacio tan estupendo para organizar este acto.

A pesar de que Emilio es una de esas personas que prácticamente no necesita presentación, no puedo dejar pasar esta oportunidad para subrayar su dilatada trayectoria profesional.

Emilio es Doctor en Ciencias Físicas por la Universidad Complutense de Madrid y Catedrático de la Universidad Autónoma de Barcelona.

En el CSIC ha sido Director del Centro Nacional de Microelectrónica, Vicepresidente y, actualmente, el presidente del Centro.

Le cedo la palabra agradeciéndole una vez más que haya sacado tiempo para darnos la bienvenida a su casa.

.....

Muchas gracias Emilio por tus palabras.

El año pasado lanzamos por primera vez esta iniciativa de organizar unas jornadas sobre la regulación europea y debo decirles que tuvo muy buena acogida.

Se valoró muy positivamente que dedicásemos un par de días a explicar los aspectos más relevantes de la normativa comunitaria y la participación de los asistentes, con sus preguntas y mediante el intercambio de opiniones, fue muy interesante.

El mejor indicador del interés que suscitan estas jornadas es el número de personas que han solicitado asistir a esta nueva edición que ha superado con creces nuestras expectativas.

Por eso este año, además de planear estas sesiones con un formato similar al del año pasado, hemos decidido enriquecer la experiencia con la organización de talleres más técnicos.

Se trata de unos “workshops” dirigidos a un público más reducido y especializado que permiten profundizar en los detalles de algunas de estas nuevas normas. Los técnicos de la CNMV, junto con expertos del sector, comentarán aspectos más concretos de la normativa fomentando el debate y el intercambio de opiniones.

Ayer tuvo lugar el primer taller, que se centró en los asuntos relativos a los intermediarios y a la protección al inversor (PRIIPS y MiFiD) y que, por lo que me han comentado, ha sido un éxito y esta tarde será el de mercados (MIFiD y MAR).

Este año, al igual que en el anterior, tampoco nos ha resultado fácil confeccionar el programa porque la normativa que nos llega de Europa es tanta que ha sido necesario seleccionar únicamente una parte, la que hemos estimado más relevante en este momento.

Por eso hemos optado por un enfoque predominantemente técnico donde los ponentes van a explicar las novedades más relevantes de la legislación que más nos va a afectar en el corto plazo.

Como pueden ver, las jornadas matinales se han dividido en dos sesiones y hemos concedido especial protagonismo a la MiFiD.

Para poder abarcar los aspectos esenciales hemos invitado a ponentes de alto nivel para que nos aporten su visión global.

Tengo que agradecerles a todos ellos el que aceptaran mi invitación de manera inmediata pese al esfuerzo que les supone dejar de lado sus muchas responsabilidades para acompañarnos.

Así, después de mi apertura, tendremos la suerte de escuchar al Secretario General de IOSCO, David Wright, que nos explicará cuál es el papel de esta organización en el desarrollo de los Principios de Disuasión Creíble.

Hoy contamos también con la participación de los dos presidentes de los dos Standing Committees de ESMA que han diseñado los aspectos esenciales de la nueva MiFiD así como los desarrollos de nivel 2 que acaban de ser aprobados.

Jean-Paul Servais, Presidente de la Autoridad Financiera de Bélgica (FSMA), explicará los asuntos relativos a protección al inversor e intermediarios y, a continuación, David Lawton, Director de Regulación de Mercados e Internacional de la FCA se centrará en la normativa de mercados.

Mañana estarán con nosotros dos altos cargos de la Unión Europea que repiten en estas jornadas como ponentes por segundo año consecutivo, por lo que debo agradecer especialmente su contribución.

El primero de ellos es Pablo Zalba, Vicepresidente del Comité de Asuntos Económicos y Monetarios del Parlamento Europeo, que nos dará su opinión sobre la normativa financiera en desarrollo en la Unión Europea y que se centrará en tres materias concretas: la reforma estructural bancaria, las transacciones financieras de valores y los benchmarks.

El segundo es Martin Merlin, Director de Mercados Financieros de la Comisión Europea, que nos trasladará su visión sobre otra reforma de gran calado que estamos viviendo en Europa, la llamada Unión del Mercado de Capitales, proyecto muy ambicioso al que estamos destinando recursos ya no sólo a nivel europeo sino también aquí, a nivel nacional. Sin duda, esta iniciativa va a marcar nuestra agenda en los próximos años.

Mañana intervendrá también Verena Ross, Directora Ejecutiva de ESMA, que nos comentará el papel de las Agencias Europeas de Supervisión en la convergencia supervisora. Es vital que los supervisores nos aseguremos de que las normas que se están aprobando se apliquen de forma homogénea en toda Europa por lo que la convergencia supervisora es muy importante para el éxito de las reformas que se han impulsado.

En los próximos meses vamos a ver cómo se refuerza el papel de ESMA en este ámbito que es imprescindible para asegurar un “level playing field”.

Por último, y como no podía ser de otra forma, en las jornadas contaremos con la participación de los cuatro Directores Generales de la casa.

Víctor Rodríguez, Director General de Política Estratégica y Asuntos internacionales de la CNMV, les proporcionará la visión estratégica de la CNMV y les comentará el esfuerzo que desde nuestra institución se está haciendo por asegurar que los intereses del sector español estén adecuadamente representados en los foros internacionales.

Ángel Benito, Director General de Mercados, explicará los aspectos esenciales de MiFID en el ámbito de los mercados y, de forma complementaria, José María Marcos, Director General de Entidades de la CNMV, se centrará en la protección al inversor y los intermediarios.

El Director General del Servicio Jurídico de la CNMV, Fabio Pascua, detallará los retos legales y sancionadores que el supervisor tiene por delante.

La clausura de estas jornadas correrá a cargo de la Vicepresidenta de la CNMV, que se centrará en los retos a los que habremos de enfrentarnos en el corto y medio plazo.

No quiero extenderme porque sé que tenemos un programa muy ajustado.

Pero, antes de dejarles, me gustaría trasladarles la idea de que en la CNMV somos plenamente conscientes de que nuestra óptica no puede ser exclusivamente nacional. Vivimos en un mundo global donde la internacionalización de los mercados financieros es una realidad.

Por eso la CNMV tiene que avanzar también hacia una mayor “internacionalización”. A la hora de fijar nuestras prioridades, de elaborar nuestras normas y de establecer nuestra política de supervisión, tenemos que mirar hacia fuera.

Hemos de hacer un esfuerzo por coordinarnos con nuestros colegas de todo el mundo y, especialmente, de Europa. Porque la regulación en el ámbito europeo se está aprobando a un ritmo trepidante y se hace especialmente necesario colaborar con nuestros homólogos europeos.

El proceso de integración en la Unión Europea avanza a pasos agigantados y la creación de las autoridades de supervisión financiera europeas, ESMA en el caso del mercado de valores, ha tenido una gran responsabilidad en este proceso.

En la CNMV no queremos quedarnos atrás y sabemos que si queremos influir donde se toman las decisiones fundamentales, tenemos que asegurarnos de estar allí.

Por eso, todos los esfuerzos que dedicamos a participar en los temas internacionales nos parecen esfuerzos bien invertidos.

Es imprescindible que nuestra voz se oiga allí donde se toman las decisiones relevantes. Pero lo cierto es que esa voz no puede que ser únicamente la del supervisor sino que debe ser también la del sector español.

Por eso les invito a participar en los procesos de consulta, a enviar expertos a los múltiples comités consultivos que existen y a que colaboren estrechamente con nosotros para fomentar la aprobación a nivel europeo de aquellas opciones normativas que mejor contribuyan a potenciar nuestro mercado financiero.

Porque es nuestra responsabilidad conjunta contribuir a la reactivación de la economía española y los mercados españoles tienen mucho que decir al respecto.

Y termino ya, deseándoles que disfruten de las ponencias y pasen un rato agradable en estas jornadas.

Muchas gracias por su atención.